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首届中国国际进口博览会已圆
满落幕，在这一周里，世界的目光聚
焦在上海。上海市贸促会、上海国
际商会、上海市企业“走出去”综合
服务中心全力配合本次进博会，在
短时间内高效筹备组织实施高层次
经贸活动，接待了来自30多个国家
和地区共 46批次代表团，包括 4个
元首政要代表团、12批次部长级代
表团、4 个商务委交办的“一带一
路”沿线国家企业展团、以及众多外
国经贸促进机构和商协会代表团，
并派遣专人担任希腊及巴拿马政府
代表团的上海联络官。主办和协助
举办了20多场中外经贸合作论坛、
研讨会、企业对接会、投资推介会；
与相关国家对口机构新签、续签 5
个友好合作协议，受到相关国家使
领馆、对口机构的高度认可。充分
发挥桥梁纽带作用，为中外企业搭
建双赢交流平台。

11月5日，“中国—巴基斯坦经
贸论坛”在上海香格里拉大酒店举
办，巴基斯坦总理伊姆兰·汗出席并
致辞。上海市贸促会杨建荣会长参
加会议。

11月5日，“中国—多米尼加共
和国商务晚宴”在上海四季酒店举
行。多米尼加总统梅迪纳与杨建荣
会长亲切交谈。上海市企业“走出
去”综合服务中心组织部分中方企
业出席交流。

11 月 6 日上午，由克罗地亚经

济商会上海代表处主办，上海市贸
促会、上海市企业“走出去”综合服
务中心协办的“克罗地亚-中国经
贸论坛及对接会”在上海虹桥郁金
香宾馆举办，克罗地亚共和国总理
安德烈·普连科维奇、克罗地亚经
济商会主席 LUKA BURILOVIC、
上海市副市长彭沉雷、上海市国际
贸易促进委员会会长杨建荣、上海
虹桥商务区管委会常务副主任闵
师林等出席并致辞。来自中国和
克罗地亚两地企业家代表 200 余
人参加会议。

11月6日上午，杨建荣会长在会
贵 宾 厅 会 见 了 斯 里 兰 卡 大 使
Karunasena Kodituwakku 博士率领
的官方代表团一行。代表团成员有斯
驻华公使衔参赞Alexi Gunasekara先
生、驻沪总领事 Lakshitha Ratnyake
先 生 、出 口 发 展 局 两 位 副 局 长
Saumya Kannangara女士和Erandi女
士及使、领馆工作人员。双方进行
了友好的交流。

会见同时举行了中斯企业贸易
对接活动，30余家食品、茶叶、珠宝
等领域企业的中方企业参加了贸易
洽谈。

11月7日，由市经信委、市发改
委、市商务委、市金融办和市贸促会
联合主办的“共创上海制造新未
来”——上海外商投资产业推介会
在沪举行。上海市副市长吴清出席
会议并讲话。

作为首届中国国际进口博览会
配套现场活动之一，10个项目在本
次推介会上进行了集中签约，项目
总投资额约 37.8亿元。同时，上海
市副市长吴清、上海市委副秘书长
马春雷、上海市经信委主任陈鸣波
和上海市贸促会会长杨建荣共同启
动了《上海市产业地图》。

11月7日，杨建荣会长会见了由
乌克兰工商会主席奇日科夫·根纳季
率领的代表团一行22人。杨会长对
客人的来访表示欢迎并简要介绍了
上海市贸促会、上海国际商会的主
要工作职能，希望能通过双方合作
进一步扩大两地的经贸合作往来。

会后，上海市贸促会、上海国际
商会与乌克兰工商会，上海市“走出
去”综合服务中心与乌克兰—中国
国际商务合作中心分别签署双方合
作备忘录。同时，我中心邀请了农
业、制造业、投资、贸易等领域的企
业参与对接。

11 月 7 日下午，杨建荣会长会
见了来访的哥斯达黎加外贸部部长
希门内斯一行 7 人，双方进行了友
好的交流与沟通。哥斯达黎加对外
贸易投资局与我会签订了合作备忘
录，双方希望在此基础上，进一步落
实协议内容，深化合作，为今后打下
良好的合作基础。

11 月 8 日，由上海市国际贸易
促进委员会、古巴国家商会、古巴驻
沪总领事馆、虹口区商务委共同合

作的“中国-古巴经贸论坛”在上海
白玉兰广场举办。上海市贸促会会
长杨建荣、虹口区政协主席石宝珍、
虹口区副区长袁泉、古巴国家商会
副主席鲁本·拉莫斯（Rubén Ramos
Arrieta）出席论坛，并发表致辞和推
介演讲。上海市企业“走出去”综合
服务中心组织邀请了医药等领域的
企业参会，活动反响热烈。

11 月 7 日，上海市贸促会李志
刚副会长会见了来访的哈萨克斯坦
阿拉木图贸易与投资商会主席比亚
洛夫先生一行。李副会长表示，上
海作为中国最大的经济中心城市首
次举办中国国际进口博览会，这是
中国向世界主动开放市场的重大举
措，也是各国企业展示新品的重要
平台。欢迎阿拉木图的企业带来最
新技术和优质产品，共享经贸发展机
遇。会后，我中心组织邀请了来自农
业、食品、消费品等领域的上海企业
与来访的阿拉木图企业进行对接。

11 月 8 日，李志刚副会长出席
中国国际进口博览会巴拿马企业馆
揭幕剪彩仪式，并陪同巴拿马总统
胡安·卡洛斯·巴雷拉、上海市副市
长许昆林巡馆。期间，李副会长陪
同巴雷拉总统、许副市长参观考察
光明集团展位并促进双方交流。随
行的还有巴拿马农牧业发展部长，
工商部长，副外长，以及上海市外办
副主任祝伟敏。巴拿马驻沪总领事
和副领事也参加了本次活动。

11 月 5 日下午，上海市贸促会
余晨副会长会见了来访的哥伦比
亚中商会代表团。余副会长对客
人的来访表示欢迎并介绍了上海
市国际贸易促进委员会、上海国际
商会作为以贸易投资促进活动为
主要职能的机构深度参与进博会，
成立上海国际进口交易服务有限
公司，设计和建设进博会“6+365
天”一站式交易服务平台，余副会
长热忱欢迎哥方企业的产品能进
入到该平台。

11 月 6 日，余晨副会长参加在
嘉定凯悦大酒店举办的“越南—中
国进出口商品对接会”并致辞。我
中心邀请了与农产品、水产品、加工
食品和消费品相关领域的中方企业
出席本次活动。越南贸促局相关负
责人以及多家来自越南的企业出席
活动并与中方企业进行对接洽谈。

11 月 6 日上午，上海市贸促会
顾春霆副会长出席了在国家会展
中心 7.2H 馆-食品与农产品展馆
举行的马来西亚中华总商会（中
总）馆的开幕仪式，马来西亚农业
部副部长 Sim Tze Tzin 先生、马来
西亚驻华大使 Tan Kok Wai先生、
上海市工商联主席王志雄先生、上
海市人民政府侨务办公室主任徐力
先生等领导皆出席了开幕式并为中
总馆剪彩。

11 月 6 日，顾春霆副会长于中
国国际进口博览会现场法兰克福展
台出席德国黑森州贸易投资局签约
仪式并致辞。

顾春霆副会长在致辞中说，上
海市贸促会、上海国际商会与德国
黑森州贸易投资局在中国国际进
口博览会现场签署合作备忘录意
义非凡，双方将携手共进，帮助中
德企业拓宽互通渠道，促进两地经
贸交流合作，实现互利共赢，共同
发展。

上海市贸促会作为进博会城
市保障领导小组外事保障组的成
员单位，在市政府外事接待总体框
架下，结合自身业务特点开展工
作。围绕“努力办成国际一流博览
会”的总目标，上海市贸促会、上海
国际商会和上海市企业“走出去”综
合服务中心按照进口博览会统一部
署，用好举办大型活动的经验和专
业管理能力，为前来参加进博会的
各国团组及来访嘉宾提供服务。

首届中国国际进口博览会虽已
落幕，却将通过“6+365“的方式延
续此次盛会所带来的溢出效应，我
们也将继续发挥自身优势，为企业
走出去

提供助力，搭建更完善、全方位
的交流沟通平台，提高企业对接成
效，寻求更多的合作机会。（凤弈）

本报讯（记者 何秀芳）11 月 9
日上午，由上海自贸区红酒交易中
心（以下简称“上酒中心”）主办的

“首届进博会上海自贸区酒类跨境
电商平台全球酒品线上发售”仪式
在国家会展中心C002会议室顺利
举行，上海现代服务业联合会会长
周禹鹏应邀出席并致辞。

上海自贸区酒类跨境电商平
台（www.winex-hk.com）是上海自
贸区红酒交易中心于 2018 年推出
的全国为数不多的以专业细分市
场为主的酒类跨境电商平台，宗旨
是围绕着“全力打响上海服务、上
海制造、上海购物、上海文化四大
品牌”而努力，为全球各大酒类企
业及消费者打造一个集贸易、仓
储、信息、文化一体化的平台，通过
上海自贸区酒类跨境电商平台，让
更多的消费者体验到不出国门实
现跨境购物的便利。

“首届进博会上海自贸区酒类
跨境电商平台全球酒品线上发售”
仪式作为本届进博会配套活动之

一，也是唯一一个以“上海自贸区”
命名的活动。自活动申报以来，得
到了上海现代服务业联合会、上海
市商务委员会、上海自贸试验区管
委会保税区管理局、上海浦东新区
商务委员会及上海市酒类专卖管理
局等相关部门的重视和大力支持。

活动现场，上酒中心董事长苏
婉凤介绍了举办本次全球酒品线
上发售活动的缘由和机遇；上海自
贸试验区管委会李兆杰副主任、上
海市商务委员会申卫华副主任、法
国食品协会中国区总裁 Augustin
MISSOFFE先生和上海现代服务业
联合会周禹鹏会长先后发表致辞，
对本次全球酒品线上发售活动给
予了高度肯定和衷心祝福。

周禹鹏在致辞中表示，上海自
贸区红酒交易中心打造的中高端酒
类跨境电商平台，是缔造“6+365”常
年展示交易平台的一个十分有益的
实践。希望上海自贸区红酒交易中
心能够充分地把握跨境电商的发展
机遇，为助推中外酒业进一步加强

交流、合作共享做好服务工作，同时
发挥平台承载的责任和功能，在自
身稳步发展的同时，形成可复制、可
推广的经验，带动本市其他行业在
跨境电商领域进一步共同发展。

上海市发改委经贸流通处处
长殷飞、上海浦东新区区商务委副
主任胡康华随后分别介绍了上海
跨境电商的发展和上海自贸区的
商业环境。来自法国DESCAS的酒
商代表徐晓讲述了与上酒中心的
崭新合作模式，通过上酒中心打造
的亚太区酒类分拨中心，可以让消
费者能够更快、更好地喝到原产地
酒庄的酒品，并大大提高了亚太区
酒品分拨的效力。

在嘉宾及现场观众的共同见证
下，首届进博会上海自贸区酒类跨
境电商平台全球酒品上线仪式圆满
成功！上酒中心与东浩兰生进口商
品展销中心针对保税展示服务进行
了合作签约，希望能够强强联合，帮
助更多国外酒庄进入中国市场，并
推介更多优质酒品给广大消费者。

2018年11月10日，首届中国国际进口
博览会完美收官，本届博览会吸引了130多
个国家和地区的 3000 多家企业，有超过
5000件展品在中国市场首秀。在进博会举
办的同时，由东浩兰生（集团）有限公司主
办，上海国际商品拍卖有限公司承办的首
届进博会参展商品网络专场拍卖会也如期
于11月8日10时至10日10时举办。

本次的系列拍卖会是为打通线上线
下、连接场内场外，充分发挥进博会的“溢
出效应”，让消费者无需到展会现场就能
购买进博会上亮相的特色商品而开设。
首批亮相国拍网拍平台的四场进博会参
展商品专场拍卖会，分别为蒙古馆专场、
智利馆专场、高岛屋专场及日本国际介护
协会专场，共精选拍品 50 余件。截至 11

月 10 日 10 拍卖会结束，本次系列拍卖会
的大部分商品已全部完成成交，部分热门
拍品仍在延时竞价当中，竞买人出价不
断，拍卖平台气氛火爆。

本 次 系 列 专 场 拍 卖 会 成 交 率 达
80.77%，蒙古馆专场、智利馆专场、日本国
际介护协会专场的拍卖标的全部成交，高
岛屋专场中也涌现出诸多优质拍品，受到
了广大竞买人的青睐。

智利馆专场商品全部成交
其中智利馆专场的 009号标的汗血美

乐干红葡萄酒以 198 元的价格起拍，经过
27 轮的激烈竞价后，最终以 1900 元的价
格成交，溢价率高达 859.60%，创本场拍卖
会的溢价率之最。010号标的汗血赤霞珠
干红葡萄酒则由 198 元起拍，最终以 1400

元的价格成交，溢价率为 607.07%。而在
高岛屋专场中，一件南部铁器茶具壶也吸
引了众多竞买人的注意，该标的由 240 元
的价格起拍，经过 33 轮激烈竞价和延时
出价后，最终被 46号竞买人将价格锁定在
了950元。

高岛屋专场南部铁器茶壶受到竞买人
追捧

除此之外，来自蒙古高原的蜂蜜、奶酒、
功能茶饮；智利馆专场中推出的，享誉世界的
皮斯科酒、被誉为“南极冰笋”的海茸干；高岛
屋专场中，众多精美的手工艺品；日本国际介
护协会送拍的高压氧仓体验权等标的也都各
有特色，被竞买人争相纳入囊中。

据介绍，用公开、公平、公正的拍卖方
式处置大型展会、赛事参展物资及剩余资

产是国际上采取的惯例。上海国拍于
2010年成为“中国上海世博会指定拍卖合
作机构”，受上海世博会事务协调局的委
托，世博会期间成功举办了数次涉博商品
的拍卖活动，并举办了世博开幕式资产、湖
南馆、世博特许产品拍卖会，共计成交
7439.6万元。国拍的规范化、人性化的专
业操作深受委托方的好评，也赢得了社会
各界的广泛赞誉。

致力于探索展会商品和资产拍卖的成
熟模式，上海国拍将与东浩兰生集团进一
步扩大合作领域，深化合作内容，以实际行
动促进跨国商贸往来，帮助参展方实现展
会资产的快捷处置，帮助消费者购买到货
真价实的国内外优质商品及服务。

（裴鑫）

中国国际进口博览会作为世界上第一个以进
口为主题的大型国家级展会，吸引了全世界的
瞩目。

上海市家政服务行业协会的理事单位悦管
家是本次中国国际进口博览会后勤服务供应
商，主要为进口博览会保障工作组的工作人员
提供餐食服务。

位于绿地虹桥世界中心的“进博食堂”里，
凌晨 5 点，厨师吴乐意换上工作服，洗干净双
手，开始准备早餐，“因为今天有交通管制，所以
我们提前来了。”各色包子、南瓜红薯、稀饭鸡蛋
和酱瓜，都要赶在 6点前做好，因为第一批进口
博览会保障工作组的工作人员就要来了。

“越是临近进口博览会的开幕，用餐的人就越
多。现在每天都有100多人吃早餐，全天用餐人
数更是超过了1000人。”进博食堂的运营方、悦管
家联合创始人廖骥说，这些工作人员都是进口博
览会的“后勤部队”，而我们则要做好他们背后的
用餐保障。“很多人在加班甚至直接睡在办公室，
我们就得延长晚餐供应时间，增加早餐供应。”

为积极践行十九大“精准扶贫”政策，落实
好上海市委市政府关于东西部帮扶会议精神。
在“进博食堂”里，用餐人员所品尝的午餐原料
来源“黔货”，午餐服务人员来源“云嫂”。

尽管工作辛苦，但进博食堂的工作人员却
很骄傲，能为盛会出一份力。“我们的厨师、服
务员来自全国各地，还有两位通过精准扶贫来
就业的‘云嫂’。虽然他们无法进入展馆，也同
样期待盛会，祝福盛会。”

11 月 9日，上海市家政服务行业协会会长
张丽丽等前往“进博食堂”慰问现场服务人员。
有位刚来上海一个月的“云嫂”表示，能服务这
样的盛大的博览会是自己从来没有想到的，觉
得很光荣、很骄傲。

的确，进博会场馆巨大，展品众多，人流熙
攘，但最是细节见品格、最是细节有意蕴。理事
单位悦管家能为进博会提供后勤服务，是悦管
家的光荣，也是行业协会的骄傲，更展现了上海
家政服务的优质与温馨。 （张宝霞）

上海市企业“走出去”综合服务中心助力首届中国进博会

现代服务业视点

首届进博会上海自贸区酒类跨境电商平台全球酒品线上发售仪式举行

进博会参展商品拍卖圆满落幕 特色进口商品广受青睐

进博食堂
全力服务进博会
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上海现代服务业联合会会长周禹鹏出席上海现代服务业联合会会长周禹鹏出席““首届进博会上海自贸区酒类跨境电商平台全球酒品线上发售首届进博会上海自贸区酒类跨境电商平台全球酒品线上发售””仪仪
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现代服务业资讯


